

***Progreso y perspectiva interreligiosa de la mujer en el siglo XXI:  
sacerdocio o ministerios personales como análisis comparativo de caso en  
las Religiones Abrahámicas***

***Por Humberto Escobar Torres  
Estudiante de doctorado en ciencias de las religiones  
Universidad Complutense de Madrid***

**Sesión temática:** La apropiación femenina de la religiosidad popular católica.  
Modalidad de presentación: online.

✓ **La mujer nace, permanece y muere libre al igual que el hombre en derechos.**

El objetivo de toda asociación política es la conservación de los derechos naturales e imprescriptibles de la Mujer y del Hombre; estos derechos son la libertad, la propiedad, la seguridad y, sobre todo, la resistencia a la opresión.

De este modo, hagamos un salto cuántico a la segunda oleada del feminismo, desde el levantamiento francés a mediados del siglo XIX, consistió en un feminismo electoral progresista. Siguiendo esa estela del feminismo, debido a la lucha por la emancipación nacional y el cierre del encadenamiento, iniciamos una segunda parte del feminismo, que nace en el Norte de América, en EEUU. Las mujeres lucharon por esta causa y, por lo tanto, participaron en cuestiones políticas y sociales.

El incremento de la diversidad y las señas de identidad, con sus nuevas manifestaciones, caracterizan sin duda la llegada al siglo que vivimos. Por ello y ante un desafío de tal magnitud, nos parece que centrarnos en un estudio de caso, ciertamente relevante por sí mismo y su carácter ejemplar sobre sus interrogantes y dificultades intrínsecas en el proceso señalado, podría ser, aunque ambicioso, un objetivo alcanzable en nuestra investigación para mantener el estudio de una comparabilidad que se nos antoja imprescindible. Ceñirlo a las llamadas “religiones abrahámicas o del Libro” es tal vez

incluso una osadía, pero encierra una relevante significación ante los retos globales de este apasionante siglo nuestro.

Es por esta razón, que nos preguntamos ¿Qué pasa con estos cambios en el rol de la mujer en el campo de la religión? En pleno siglo XXI en algunas confesiones religiosas el papel de la mujer sigue estancado en estructuras y comportamientos que se asemejan más a épocas pre-ilustradas.

Se podrá conseguir que en el:

¿En el cristianismo católico la mujer se podrá ordenar sacerdote y obispa?

¿lograremos ver imanas en el islam?

¿habrá rabinas en el judaísmo ortodoxo?

La lucha por la igualdad de la mujer viene de siglos y siglos, es una lid que está dando sus pequeños frutos, como se ve en el caso del cristianismo católico